

LE HUFFINGTON POST

LES BLOGS

Ces 2 millions d'entrepreneurs dont les candidats à la présidentielle ne parlent jamais

Ils sont votre quotidien, ils maillent le territoire, animent vos centre villes. Et rien n'est fait pour eux.

⌚ 30/01/2017 07:00 CET | Actualisé 30/01/2017 13:05 CET



Marc Sanchez



Secrétaire général du Syndicat des Indépendants (SDI) et fondateur du mouvement les98pourcent.fr



Ces 2 millions d'entrepreneurs dont les candidats à la présidentielle ne parlent jamais. Illustration.

Imaginez un monde sans votre boulanger, sans artisans, sans garagistes, sans coiffeurs, sans bouchers, ni médecins, sans commerçants, sans nounous pour vos enfants, sans femmes de ménage, sans journalistes pigistes, sans artistes peintre, ni fleuristes, primeurs, pharmaciens, infirmiers, sans maçons...

Et bien ce monde a été pensé pour vous par l'ensemble des candidats à la présidentielle de 2017. De gauche comme de droite, de centre comme des extrêmes. Dans leurs programmes, les propositions pour les indépendants et les TPE de moins de 20 salariés... c'est le désert.

Pourtant, ils représentent 2.1 millions d'entreprises en France! Soit 98% du tissu économique français. Ils sont votre quotidien, ils maillent le territoire, animent vos centre leurs modes de fonctionnement et continue de faire peser sur leur dos, la lourdeur de villes. Et rien n'est fait pour eux. Chaque loi votée se fait sans leur consentement, contre démarches administratives toujours plus contraignantes (le RSI pour ne citer que lui). L'élection de 2017 pouvait être l'occasion pour les candidats à la présidentielle, de s'emparer de ces problématiques. Un engagement pour des mesures concrètes à destination des [98 Pour Cent](#), aurait pu être un signe d'ouverture envoyé à ce vivier d'électeurs. Il n'en est rien.

A l'inverse, et dans la droite lignée des politiques menées jusqu'à lors (compte personnel de pénibilité ; déclaration sociale nominative, prélèvement de l'impôt à la source), sont très largement privilégiées ce que l'INSEE recense sous le terme de PME, soit... 140.000 entreprises. Il est pourtant aisé de comprendre que les TPE disposent de capacités financières, managériales et sociales radicalement différentes de celles des entreprises de plus grande taille. Dès lors, il est tout bonnement impossible pour elles d'implémenter la myriade de normes et de réglementations pensées contre leur activité.

Bref, les PME ne sont pas des TPE. L'erreur est humaine, mais de là à se tromper tout le temps...

Pour autant, il convient de s'interroger sur l'opportunité de prendre en compte ces entreprises. Les TPE constituent un immense vivier de création de richesses et d'emplois de proximité non délocalisables. Si chaque TPE embauchait 1 seul salarié, le taux de chômage serait divisé de moitié. Sachez également qu'en France, 1 salarié sur 5

travaille dans une de ses 2.1 millions d'entreprises... Sans accès aux crédits de trésorerie facilité, sans possibilité de soutiens techniques au développement, d'amélioration des conditions d'organisation du travail, de la formation, ou encore des moyens de juguler l'inflation galopante de la fiscalité locale, elles fermeront leurs portes, les unes après les autres !

Il est urgent et impératif que les candidats à la Présidentielle se saisissent de cette question et développent des programmes spécifiques pour ces 98 Pour Cent dès maintenant !

Seule oasis éventuelle, chacun expose sa solution afin que les professionnels indépendants disposent d'une protection sociale (RSI) en ordre de marche. Toutefois, les propositions formulées s'avèrent n'être que des mirages fondés sur un espoir illusoire d'amélioration future.

Faut-il que ces 98 % se mettent tous à l'arrêt pour qu'enfin, quand le pays sera immobilisé, que les candidats s'emparent de leurs demandes ? On se demande... Quand demain, la France comptera 98 % de chômeurs, alors il sera trop tard. Et demain, c'est 2017...